



Más de 120 representantes del turismo de Talagante participan en encuentro para construir Política Regional de Turismo

Description

Con el objetivo de convertir al Gran Santiago en una potencia turística regional, se inició proceso participativo que contempla una visión a diez años. La iniciativa surge en un contexto de crecimiento récord del turismo nacional, que alcanzó más de 5 millones de visitantes extranjeros en 2024

Más de 120 representantes del sector turístico de las comunas de Padre Hurtado, Isla de Maipo, Peñaflor, El Monte y Talagante, se congregaron en el Parque Tegalda de Talagante en un encuentro convocado por el Gobierno de Santiago y organizado por la Corporación del Gobierno de Santiago, con el apoyo de la Universidad San Sebastián.

La actividad marcó el inicio del proceso participativo para la construcción de una Política Regional de Turismo de Santiago, siendo inaugurada por Felipe Vásquez, Gerente de Turismo de la Corporación, y por el reconocido especialista del sector, Humberto Rivas, quien representa, además, a la Universidad para este proyecto.

Contexto de crecimiento turístico nacional

Esta iniciativa regional se enmarca en un momento de expansión histórica del turismo chileno. Chile recibió más de 5 millones de turistas extranjeros en 2024, representando un aumento del 40,4% respecto al año anterior. La Región Metropolitana de Santiago aporta el 38,72% del PIB nacional, posicionándola como el motor económico del país y un destino clave para el desarrollo turístico.

Las proyecciones de turismo interno para la temporada alta 2025 indican que se realizarán entre 25 y 30 millones de viajes totales con pernoctación de chilenos dentro del país, cifras que demuestran el potencial del mercado nacional.

Visión a largo plazo para potenciar el desarrollo turístico

Rivas destacó la importancia de esta iniciativa, ya que permite “elaborar un diseño, una política regional con una mirada a diez años, y con ello, convertir al Gran Santiago en una potencia turística en la región”.

El especialista enfatizó las enormes potencialidades existentes en el territorio, las cuales deben encadenarse para ofrecer un polo turístico atractivo tanto para visitantes nacionales como extranjeros. Además, subrayó que “el mundo rural ofrece múltiples oportunidades” para este desarrollo.

Desafíos en infraestructura y conectividad

Consultado sobre las brechas existentes en materia de inversión en infraestructura, conectividad y desarrollo productivo en la zona, factores que impactan negativamente el fomento del turismo, Felipe Vásquez señaló a elmaipo.cl que esta es una de las preocupaciones del Gobierno de Santiago.

“Deben ser preocupación de las distintas carteras, como el Ministerio de Obras Públicas y el de Transporte, ya que a partir de estos encuentros es posible detectar estos ‘dolores’ lo que posibilita llegar a encontrar soluciones efectivas”, explicó Vásquez.

Por su parte, Humberto Rivas respondió que muchas de estas brechas responden al excesivo centralismo que existe en el país y particularmente en la región metropolitana. “Curiosamente, este tipo de iniciativas en materia de turismo posibilita hacer visibles estas asimetrías”, agregó.

Metodología participativa



Los asistentes participaron en mesas de trabajo utilizando una metodología propuesta por los encargados técnicos del proyecto, bajo la dirección del profesor de la Universidad San Sebastián, José Luis Romero.

Esta instancia representa un paso fundamental en la construcción colectiva de una política que busca potenciar el desarrollo turístico sustentable de la región. El objetivo es aprovechar sus recursos naturales y culturales para posicionarse como un destino atractivo a nivel nacional e internacional, contribuyendo así al crecimiento económico de una región que ya representa más de un tercio del PIB nacional y busca diversificar su matriz productiva hacia el turismo.

El Maipo

Date Created

Junio 2025